

Portrait Mwai Kibaki

Soumis par Administrator

29-12-2007

Dernière mise à jour: 01-02-2008

Portrait M. Mwai Kibaki

Voici un portrait de Mwai Kibaki, le président sortant du Kenya, qui a été réélu dimanche 30 décembre.

M. Mwai Kibaki troisième président de l'histoire du Kenya

Mwai Kibaki, 76 ans, réélu pour un second et dernier mandat, est un économiste chevronné, respecté des milieux d'affaires de son pays, où il est actif sur la scène politique depuis l'indépendance en 1963.

Dans le scrutin le plus serré de l'histoire du Kenya, tenu jeudi, Mwai Kibaki a recueilli 4.584.721 voix contre 4.352.993 voix à Raila Odinga, son ancien allié devenu son rival, selon les résultats annoncés dimanche par le président de la commission électorale kényane (ECK), Samuel Kivuitu.

Raila Odinga a accusé le chef de l'Etat d'avoir fraudé pour assurer sa réélection.

Élu en 2002, après deux échecs successifs à la présidentielle en 1992 et 1997 face à Daniel Moi qui ne se représentait pas, Mwai Kibaki est le troisième président kényan, après Daniel Moi et Jomo Kenyatta.

Lors de la campagne pour le scrutin du 27 décembre, il avait promis un gouvernement "propre" en cas de réélection alors que ses détracteurs l'accusent d'avoir échoué jusqu'ici dans la lutte contre la corruption, dont il avait fait l'une de ses priorités, et dans la réforme des institutions.

Avec une élocution hachée et souvent laborieuse, le chef de l'Etat avait mis en avant les performances économiques du Kenya depuis cinq ans et la stabilité du pays, dans une région particulièrement troublée, pour solliciter un second mandat.

Ses slogans de campagne étaient d'ailleurs une invite à la continuité: "le changement que vous pouvez voir" ou "continuons le travail".

La croissance enregistrée ces dernières années lui vaut de solides appuis dans les milieux d'affaires kényans.

Economiste reconnu, ancien ministre, notamment des Finances, et ex-vice-président de la République, Mwai Kibaki est présent sur la scène politique kényane depuis bientôt un demi-siècle.

Au début des années 60, alors jeune professeur d'économie, formé en Ouganda et à Londres, il avait quitté sa chaire de l'université Makarere de Kampala (Ouganda) pour rejoindre la lutte pour l'indépendance.

Après avoir participé ensuite à la rédaction de la Constitution, il est devenu parlementaire dès l'accession à l'indépendance en 1963.

Né en 1931 à Nyeri (centre), sur les pentes du Mont Kenya, c'est un représentant de l'ethnie Kikuyu, la plus grande du pays, qui a joué un rôle dominant dans la vie politique et économique du pays depuis l'indépendance.

Son expérience de l'économie lui a valu en 1966 un premier portefeuille, au Commerce et à l'Industrie, puis, trois ans plus tard, celui des Finances, qu'il a gardé jusqu'à 1982, passant en 1978 de l'équipe ministérielle de Jomo Kenyatta à celle de Daniel Moi, dans une période de relative prospérité économique pour le pays.

Vice-président de la République et ministre de l'Intérieur entre 1978 et 1988, il était également vice-président de l'Union nationale africaine du Kenya (KANU), le parti au pouvoir depuis l'indépendance.

Mais à l'avènement du multipartisme, en 1991, il est passé dans l'opposition. Adversaire malheureux de Daniel Moi à l'élection présidentielle de 1992 et 1997, il s'était imposé comme la figure de proue de l'opposition jusqu'à sa victoire en 2002, avec le soutien de celui qui est devenu son principal rival, Raila Odinga.

Depuis 2002, Mwai Kibaki a gardé d'étroits contacts avec son prédécesseur, qui avait appelé dès août les Kényans à

le réélire en considérant qu'"il n'était pas un tribaliste et qu'il était "pour l'unité du pays".

Exploitant agricole aisné, plusieurs fois grand-père, Mwai Kibaki est aussi un golfeur assidu.